

Vorlage-Nr. 1082/2015

Ortsverwaltung Mainz-Ebersheim
Herrn Ortsvorsteher Matthias Gill

Ebersheim, den 16.06.2015

Ortsbeiratssitzung am 25.06.2015

Antrag
Zukunftssicherung Töngeshalle

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Die Verwaltung wird beauftragt, Mittel aus dem Investitionsfond auch für die Zukunftssicherung der Töngeshalle zur Verfügung zu stellen. Um über die zielführende Art und den Umfang der Investitionen (energetische Sanierung/Erweiterung) in die Halle entscheiden zu können, ist von der Verwaltung eine Begutachtung zur Bedeutung der Töngeshalle für den Stadtteil Ebersheim und den Nutzungsgewohnheiten der bzw. den erweiterten Anforderungen an die Halle vorzunehmen. Ebenfalls sind sowohl die Ermittlung des Sanierungsbedarfs als auch eine Risikobewertung des 30 Jahre alten Gebäudes erforderlich.

Zur Begründung:

Bereits im Februar 2014 hatte der Ortsbeirat in seinem Beschluss zur Aufnahme und Berücksichtigung der Töngeshalle in das Konzept zur Zukunftssicherung der Mainzer Bürgerhäuser auf die Bedeutung der Halle für unseren Stadtteil hingewiesen.

In Mainz-Ebersheim gibt es keine offizielle Alternative zur Töngeshalle als größerem Veranstaltungsort von Kultur und Vereinsangeboten (s. aktuell die Verabschiedung der Weltmeisterinnen im Kunstradfahren), schulischen und sportlichen Aktivitäten sowie zukünftigen Anforderungen. Sie ist Ebersheims bürgerhausähnliche Einrichtung. Sie ist das Haus der Bürger. Es ist daher nicht nachvollziehbar, dass dem Beschluss des Ortsbeirates seitens der Verwaltung bis heute nicht gefolgt wurde.

Viele Veranstaltungen und Angebote müssen schon heute außerhalb von Ebersheim gesucht werden bzw. in andere Stadtteile und auch Städte ausgelagert werden. Schulischen Anforderungen - die Zahl der Grundschülerinnen und -schüler und damit der Raum- und Gestaltungsbedarf werden in den nächsten Jahren steigen! - können bereits heute nur in eingeschränktem Maße entsprochen werden.

Wir stellen daher fest, dass zunehmend Angebote der o.g. Träger in Ebersheim nicht stattfinden können, weil das Raumangebot zu gering ist.

Vor diesem Hintergrund bittet der Ortsbeirat die Verwaltung um die Umsetzung der geforderten Maßnahmen, um langfristig den Bestand und die Nutzung der Halle für Ebersheim sichern zu können.

Der Ortsbeirat Mainz-Ebersheim

gez. Torsten Schwarzer, Georg Rothenberg